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Comunidad:    Madrid quiere ser 
destino turístico con protocolo COVID 19 

En mayo se constituyó la Comisión de Trabajo 
de Bienestar Social y Accesibilidad Universal de 
la FEMP (Federación Española de Municipios y 
Provincias), de la que el Alcalde es Vocal.    P.  8

Valdeolmos - Alalpardo:
Por el Bienestar Social

Isabel Díaz Ayuso, se reunió con la Organización 
Mundial de Turismo (OMT), para ser uno de 
los primeros destinos turísticos con protocolo 
específico COVID 19.  P.  10

Alcobendas y 
Sanse de acuerdo 

para hacer los 
test masivos 

conjuntamente
Los Ayuntamientos de Alcobendas y San 
Sebastián de los Reyes han solicitado, 
de manera conjunta, a la Comunidad 
de Madrid, la autorización para poder 
realizar estudios serológicos dirigidos a 
todos los vecinos de ambas ciudades, 

con el objetivo de afrontar las próximas 
fases de desescalada con un máximo 
de información y garantías de seguridad 
y prevención sanitaria para toda la 
población local. La inversión definitiva 
será de 3 millones de euros.   P.  2



Editorial

La noticia

Los Ayuntamientos de Alcobendas y San 
Sebastián de los Reyes han solicitado, 
de manera conjunta, a la Comunidad 
de Madrid la autorización para poder 
realizar estudios serológicos dirigidos a 
todos los vecinos de ambas ciudades, 
con el objetivo de afrontar las próximas 
fases de desescalada con un máximo 
de información y garantías de seguridad 
y prevención sanitaria para toda la 
población local.

Acuerdo razonable
En una reunión mantenida durante la 
mañana del pasado viernes 29 de mayo 
en el Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes, ambos consistorios 
acordaron solicitar a la gerencia del 
Hospital Infanta Sofía su colaboración 
y soporte profesional para el estudio 
serológico que ambas ciudades han 
solicitado a la Consejería de Sanidad.
En esta reunión estuvieron presentes los 

alcaldes de Alcobendas y San Sebastián 
de los Reyes, Rafael Sánchez Acera 
y Narciso Romero, y sus vicealcaldes, 
Miguel Ángel Arranz y Miguel Ángel 

Martín Perdiguero, respectivamente. 
Los representantes políticos de los 
dos ayuntamientos han solicitado la 
autorización de la Comunidad de Madrid 

para desarrollar un estudio serológico 
como el que se está realizando en la 
localidad madrileña de Torrejón de 
Ardoz, respondiendo, además, a los 

nuevos requisitos publicados por la 
Comunidad de Madrid en relación con la 
realización de test masivos. Para ello, y 
atendiendo a la exigencia de contar con 

soporte técnico y profesional señalado 
por el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid (BOCM), ambos ayuntamientos 
han acordado pedir la colaboración 
al Hospital Infanta Sofía para realizar 
test de seroprevalencia, voluntarios y 
gratuitos, a todos los empadronados 
en Alcobendas y San Sebastián de 
los Reyes, lo que permitirá conocer de 
manera clara la incidencia directa de 
la pandemia Covid19 en la población.

Inversión: 3 millones 
de euros
La inversión prevista para la realización 
de estos estudios ascenderá a los tres 
millones de euros, un importe que, 
evidentemente,  será afrontado los dos 
consistorios.
Una medida que incide directamente en 
la población y que debemos reconocer 
como una buena idea.

A l c o b e n d a s  y  S a n s e  a  p o r  t e s t  d e  m a n e r a  c o n j u n t a 

¡Preparados!...
¡Listos!...

...¡Ya!...¡En plena "Desescalada"  para 
entrar en una "Nueva Normalidad"! 
Estos son los términos de nuevo cuño 
a los que nos hemos ido teniendo que 
acostumbrar. Estos y otros aspectos 
como que la Fase 0 es la 1, que la 1 es 
la 2, etc, etc...Solo nos queda apelar 
a la cordura de la ciudadanía, que nos 
dejemos de términos, fases y peleas 
entre políticos y nos dediquemos a a ser 
responsables y serios para poder acabar 
con este maldito virus que nos tiene a 
todos manga por hombro. Un virus que 
nos está haciendo ver la vida de otra 
manera, que nos está haciendo cambiar 

nuestras costumbres más arraigadas 
porque España y los españoles somos 
país y gentes de contacto, de abrazo, 
de besos...y, de repente, nos dicen: 
olvídate de besar, olvídate de abrazar y 
date el codo; ¿quién nos lo iba a decir 
hace unos  meses, verdad?. Como dice 
el casticismo: "Qué bien se está cuando 
se está bien" Solo echamos de menos 
algo cuando nos falta, normal por otra 
parte. Pero si nos permiten un consejo, 
nosotros les recomendaríamos hacer 
caso a los consejos de las autoridades 
sanitarias si no queremos dar pasitos 
para atrás como los artrópodos 
crustáceos del orden de los decápodos 
marinos...o sea: los cangrejos. A que 
durante esta pandemia que nos ha 
obligado a confinarnos, ha habido 
muchas ocasiones en las que nos has 
costado entender lo que nos explicaban 

los expertos. Señores políticos, Señores 
Sanitarios explíquennos de manera 
llana las cosas porque así, a nosotros, 
solo nos quedará cumplir. Eso sí, 
Amigos...¡Cumplamos!

Vacaciones 
de 

verano
Está claro que están y existirán. Otra 
cuestión diferente es que la gente pueda 
veranear porque la crisis está colocando 
a muchas familias en situaciones de 
supervivencia muy complicadas. Edste 
maldito virus ha parado una rutina en 
la que la ciudadanía ya iba un tanto 
ajustada y nos han cortado de golpe la 

luz, los ingresos. Algunos con ERES, 
otros con ERTES, otros con "te voy 
a bajar un poco elm sueldo para no 
tener que echarte"...Los fantásticos 
"Golpes Bajos", galleguiños ellos, 
hablaban de "Malos tiempos para 
la lírica"...parafraseándoles diríamos 
"Malos tiempos para el Veranéo". Si 
toda esta debacle, provocada por este 
virus con nombre de mascota olímpica, 
COVID-19, hace que hagamos más 
turismo por nuestra geografía española, 
por nuestras ciudades, por nuestros 
pueblos, lo daremos por bueno. España, 
y sus Gentes, son estupendas y merece 
la pena que le dediquemos tiempo y 
gasto para que todo quede en casa que, 
dicho sea de paso, no nos va avenir 
nada mal para activar nuestra maltrecha 
economía. Invertir en los nuestro será 
una estupenda decisión. 

                       Porque queremos escucharte, mándanos tus opiniones , consejos y comentarios a redaccion@labrujuladelnorte.com
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  MADRID NUEVO NORTE

UN PARQUE ICÓNICO EN EL CORAZÓN DEL NUEVO MADRID 
El Parque Central de Madrid Nuevo Norte será mucho más que una zona verde al uso

Será un espacio 
verde único

Hasta nuestros días no existe en 
la capital un parque comparable 
al pulmón verde que ocupará en 
un futuro próximo el centro del 
nuevo distrito de negocios del 
Madrid. El Parque Central será 
un espacio verde único, tanto por 
su ubicación como por el paisaje 
urbano y los rascacielos que lo 
rodearán; y también por su diseño 
y por sus características técnicas, 
ya que estará construido sobre las 
vías del tren.
La singularidad más obvia del 
futuro Parque Central proviene de 
su propia razón de ser, eliminar 
la brecha urbana que genera el 
haz de vías de Chamartín, así 
como de las técnicas necesaria 
para construir una de las mayores 
cubiertas a nivel mundial sobre 
infraestructuras ferroviarias. 
Sus 13 hectáreas de superficie 
se van a desarrollar por encima 
del conjunto de vías que desde 
hace décadas desembocan en 
Chamartín, las cuales seguirán en 
uso continuo también durante las 
obras.

Con arbolado de 
hasta 15 metros de 

altura 

El gran
 

parque urbano crecerá, 
pues, sobre un inmenso 
cubrimiento de hormigón. ¿Será, 
entonces, un espacio con escasa 
vegetación o con arbolado de 
poca altura?.
En absoluto, ya que en la nueva 
zona verde van a poder plantarse 

árboles de hasta 15 metros de 
altura, en zonas de plantaciones 
con hasta 1,5 metros de tierra 
fértil.
Se trata de una profundidad 
suficiente para albergar especies 
de gran porte, como atestigua, por 
ejemplo, el popular Salón de Pinos 
de Madrid Río, cuyos árboles 
disponen de esa profundidad 
para el crecimiento de sus raíces. 
Y es que, precisamente, Madrid 
Río es un buen ejemplo cercano 
de parque público que se ha 
plantado sobre una infraestructura 
de transporte. En este caso una 
autopista, la M-30.

Podrá recordar 
al neoyorkino 

CENTRAL PARK

Si existen ya ejemplos de parques 
sobre cubrimientos artificiales en 

Madrid, ¿cuáles son entonces 
las características que harán 
realmente único en la capital al 
Parque Central de Madrid Nuevo 
Norte? La respuesta está en la 
combinación entre su diseño y su
ubicación, rodeado por los edificios 
en altura del futuro Centro de 
Negocios. Una estampa que podrá 
recordarnos al “parque central” 
por excelencia, el neoyorquino 
Central Park, un espacio rodeado 
por un impresionante skyline y 
rebosante de vida los siete días de 
la semana, debido, en parte, a su 
proximidad a zonas de vivienda y 
de oficinas.

Con equipamientos 
culturales de 
primer nivel

Y es que resulta totalmente 
novedoso para nuestro entorno 

un parque en el que confluirán
una accesibilidad inmejorable, 
gracias a una estación de tren 
de la importancia de la futura 
Chamartín, y la cercanía del 
distrito de negocios más moderno 
del sur de Europa. Además, el 
parque albergará en su interior 
equipamientos culturales de 
primer nivel.
Aunque su diseño aún no está 
definido, sí podemos adelantar que 
el trazado de esta gran zona verde 
estará pensado para su disfrute 
y para que sea accesible para 
todos los ciudadanos, además de 
aportar una imagen icónica para 
toda la ciudad. 

Por todo ello, el Parque Central 
será, cuando Madrid Nuevo Norte 
se complete, un destino en sí 
mismo y un punto de interés, 
tanto para madrileños como para 
visitantes, donde podrás parar 
del ritmo frenético de un día de 
trabajo, y relajarte.

Salir de la flamante y renovada estación de Chamartín o de alguno de los edificios de oficinas del 
nuevo centro financiero y pasear por un espacio verde muy especial. Sentarte a almorzar o a leer 
un libro bajo la sombra de los árboles, hacer que el tiempo se detenga unos minutos en un oasis 
verde en mitad del bullicio de la ciudad, rodeado de rascacielos de diseño. 
Aunque no los ves ni los oyes, bajo tus pies, a varios metros de profundidad, pasan constantemente 
los trenes de Cercanía de Alta Velocidad. Esta es una de las muchas escenas que diariamente se 
vivirán en el futuro Parque Central de Madrid Nuevo Norte.
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         Brujuleando
Reunión con la Presidenta Díaz Ayuso
El encuentro tuvo lugar en la Real Casa de Correos, sede de la Comunidad de Madrid

El Ayuntamiento de Alcobendas está 
preparando la organización de las 
colonias de verano por si la situación 
sanitaria permitiese su realización. En 
el caso de poder llevarlas a cabo, será 
siempre con toda la seguridad para 
los asistentes y con el fin de facilitar la 
conciliación familiar, además de ofrecer 
un espacio de esparcimiento para los 
más pequeños.
Si las autoridades sanitarias lo permiten,  
durante los meses de julio y agosto se 
llevará acabo el programa de colonias 
urbanas para que los niños y niñas 
disfruten de un espacio de esparcimiento 
y aprendizaje. Es voluntad del equipo 
de gobierno del Ayuntamiento de 

Alcobendas atender las necesidades 
de conciliación familiar. Por ello, en la 
situación actual provocada por la crisis 
del Covid-19, se ha puesto un especial 
interés en preparar el programa Colonias 
de verano como una respuesta obligada 
a las necesidades de las familias del 
municipio que lo necesiten.
Consistirán en la realización de 
actividades de ocio y tiempo libre 
en distintos espacios del municipio 
seleccionados por su idoneidad y para 
asegurar las mejores condiciones de 
seguridad para los niños y niñas durante 
su realización. En el mes de julio, como es 
habitual, se van a utilizar las instalaciones 
de los colegios públicos repartidos por 

los distintos distritos del municipio y 
durante el mes de agosto se realizará la 
colonia en el Centro Municipal La Esfera, 
espacio que cuenta con condiciones 
óptimas de climatización y confort.
Habrá que estar pendientes porque gran 
parte de la ciudadanía utiliza todos los 
años este servicio municipal.

El Alcalde de Alcobendas, Rafael 
Sánchez Acera, y el Vicealcalde, 
Miguel Ángel Arranz, mantuvieron un 
encuentro de trabajo con la Presidenta 
de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, en el que abordaron la situación 
de la ciudad tras la crisis del Covid-19. 
La reunión, celebrada en la Real Casa 
de Correos, sede del gobierno de la 
Comunidad de Madrid, se enmarca en 
la política de diálogo permanente que se 
viene manteniendo en el Ayuntamiento 
de Alcobendas entre todos los grupos 
políticos de la Corporación municipal, 
que trabajan de forma coordinada 
en un gran acuerdo para la vuelta a la 
normalidad de la ciudad. 
En primer lugar, los representantes de 
Alcobendas trasladaron a la presidenta 
el Plan de Reactivación Económica 
para la ciudad, `ReActiva Alcobendas´. 
El objetivo es garantizar la salud y 
seguridad de la ciudadanía, a la vez que 

se mantiene el ecosistema empresarial y 
el liderazgo económico de Alcobendas, 
tercera ciudad de España en volumen 
de facturación. Para ello, se puso sobre 
la mesa la necesidad de una estrategia 
regional, que se coordine con la salida 
“verde” planteada por la UE y España, 
que movilice recursos económicos y 
que apueste por la movilidad urbana 
sostenible. En este sentido, recordaron 
la histórica demanda del carril bus en 
la A1 que solucionaría los problemas 
de tráfico, mejoraría la productividad 
y ayudaría a la reducción del cambio 
climático. Otro de los asuntos 
trasladados fue la necesidad de que la 
Comunidad de Madrid se comprometa 
con las administraciones más cercanas 
a las personas, los ayuntamientos, con 
una vía de financiación suficiente para, 
por un lado, ayudar al tejido empresarial 
y comercio de proximidad y, por otro, 
ser capaces de atender a las familias 

más vulnerables. Además, desde el 
Ayuntamiento de Alcobendas se solicitó 
la construcción de un nuevo colegio 
público, en la misma parcela en la que 
se ubica el CEIP Federico García Lorca, 
uno de los más antiguos de la ciudad 
(44 años) y que cuenta con cerca de 
900 alumnos. Por último, en la reunión 
se ha abordado que Alcobendas se 
acoja al ‘Plan Vive Madrid’ impulsado 
por el Gobierno regional. Se trata de 
un proyecto para la construcción de 
viviendas a precios asequibles.

Servicio de Estacionamiento Regulado
Ya está en marcha, de nuevo, para proteger a residentes y apoyar al comercio local

Los objetivos son proteger el espacio 
delimitado en Verde destinado a los 
vecinos residentes, y fomentar la 
rotación del estacionamiento en la Zona 
Azul para facilitar la actividad de venta 
del pequeño comercio de la ciudad. Los 
Controladores de la ORA informarán 
durante los próximos días a todos los 
usuarios de la reanudación de la zona 
regulada, y en algunos casos colocarán 
avisos en los parabrisas de los vehículos 
que estén mal estacionados para que 
los vecinos tomen conciencia de que el 
servicio vuelve a funcionar. Las sanciones 
comenzarán a realizarse pasado un 

tiempo prudencial para que la ciudadanía 
sea consciente del restablecimiento de la 
zona regulada.
Alcobendas fue una de las primeras 
administraciones municipales que 
suspendieron este servicio para 
acompañar las medidas adoptadas para 
la gestión de la crisis sanitaria motivada 
por el Covid-19.
Una decisión poco popular pero que 
abunda en la protección de las plazas de 
aparcamiento de los vecinos residentes,  
y para la buena circulación del comercio 
de calle, del comercio local que vive uno 
de los moemntos más criticos.

Alcobendas se plantea las Colonias de Verano 
Siempre que la situación sanitaria lo permita

DEVOLUCIONES DE CUOTAS

Tal y como anunció el equipo de 
gobierno municipal de Alcoben-
das al comienzo del Estado  de 
Alarma, el  Ayuntamiento  va a 
devolver por compensación en el 
siguiente recibo las cuotas com-
pletas o la parte proporcional co-
rrespondientes a las actividades 
pagadas que no se han podido de-
sarrollar durante este tiempo. En 
los casos en los que no sea posi-
ble la compensación, la devolu-
ción se realizará por transferencia 
en cuenta corriente. La devolu-
ción por transferencia se hará de 
oficio, sin que la persona afectada 
tenga que realizar ningún trámite.

RUTAS DE PASEOS 

URBANOS

        
La Delegación de Personas 
Mayores, Envejecimiento 
Activo y Calidad de Vida 
ha puesto en marcha un 
conjunto de rutas urbanas en 
Sanse para que las personas 
mayores puedan hacer 
compatible la realización 
de ejercicio regular con los 
requisitos de seguridad y 
prevención exigidos por el 
todavía vigente estado de 
alarma. Toda la información 
la pueden completar a través 
de la web municipal: 
www.ssreyes.org

COLEGIOS PÚBLICOS

        
Durante este verano, el 
Ayuntamiento de Alcobendas 
invertirá 1 millón de euros 
en diferentes mejoras en los 
14 colegios públicos de la 
ciudad. Esta cuantía es el 
doble que la destinada en 
2019 a los centros públicos. 
Para ir preparando una vuelta 
al cole, con el inicio del curso, 
en condiciones óptimas.
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          MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE

          
Vicealcalde del Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

La emergencia social y económica 
que ha ocasionado la crisis de 
la Covid-19 en España está 
notándose profundamente en 
todos los estratos de nuestro 
entorno. La paralización de la 
actividad de muchos empleados, 
empresas, PYMES y autónomos ha 
conllevado a que nos enfrentemos 
a un escenario muy duro y debe 
obligar a que las administraciones 
locales se vuelquen en proteger y 
ayudar a sus vecinos.
Más allá de los posicionamientos 
políticos, la única ideología que 
debe imperar en esta extraordinaria 
situación es la de estar apoyando 
a los más desfavorecidos con 
medidas activas que les protejan. 
Quiero resaltar que la pandemia 
ha sacado lo mejor de cada 

uno, generando una ola solidaria 
de vecinos, asociaciones y 
hermandades que han movilizado 
a sus bases para estar ayudando 
en la primera línea de la crisis.
Al principio de esta triste situación 
anunciamos que utilizaríamos 
más de 5 millones de euros para 
paliar los efectos de la crisis; 
posteriormente, después de 
analizar el terrible escenario que se 
avecinaba, desde el Gobierno se 
tomó la decisión de activar el Plan 
de contingencia “Sanse ayuda” 
con un montante final de más de 
6.8 millones de euros. 
Entre los más destacado de 
esta cantidad económica sin 
precedentes en SanSe, la 
emergencia que ha producido la 
pandemia nos ha llevado a destinar 

2.85 millones de euros en ayudas 
sociales y a los afectados en Sanse 
por los ERTEs; el parón económico 
se luchará con 2 millones a PYMES 
y autónomos; nuestros mayores y 
las víctimas de violencia de género 
tendrán su apoyo con más de 
103.000 euros y más de 63.000 
para acciones en el ámbito de la 
atención sanitaria y ambiental.
No hay que olvidar que hemos 
destinado 1.8 millones de euros 
en garantizar el equilibrio de los 
contratos de Deportes con el 
objetivo de seguir asegurando el 
servicio futuro para más de 20.000 
usuarios de  superabonados  y 
clubes, protegiendo además 
el empleo de más de 300 
trabajadores. 
Además, estas semanas de crisis 

sanitaria nos ha llevado a destinar 
cerca de medio millón de euros 
en contratos de emergencia para 
la lucha contra la Covid-19 con 
la compra de material sanitario, 
distribuir 250.000 mascarillas y 
miles de batas para los vecinos y 
los centros sanitarios entre otras 
muchas otras acciones.
En definitiva, nos son sólo números, 
son millones de poderosas razones 
para conseguir que nuestra 
población, nuestros sanitarios y 
nuestros trabajadores y voluntarios 
reciban la atención prioritaria que 
merecen y entre todos poder pasar 
página lo más rápidamente posible 
activando todos las herramientas 
de las que disponemos. 

   6,8 millones de razones para proteger SanSe

SanSe cuidando de sus Mayores
Con dos nuevos espacios para luchar contra la COVID-19

La Concejalía Delegada de Bienestar y 
Protección Social verá comenzar, a lo 
largo de las próximas semanas, las obras 
definitivas para su traslado e instalación 
en un nuevo edificio de mayor capacidad, 
en particular, en el centro municipal 
ubicado en la Avenida Matapiñonera, 
perteneciente al barrio de Moscatelares. 
Como consecuencia de esta decisión, el 
Centro Rosa Luxemburgo, donde hasta 
este momento se encontraban ubicados 
los servicios de atención dependientes 
de Bienestar Social, pasará a albergar 
un nuevo centro de mayores que servirá 
como refuerzo para las actividades y 
servicios prestados por el Centro Gloria 

Fuertes. “La irrupción del Coronavirus 
ha supuesto una transformación crucial 
en las prioridades de toda sociedad y 
gobierno, como es el caso del ejecutivo 
de Sanse. Estamos volcados desde 
el principio en garantizar los mejores 
servicios y formas de asistencia para 
quienes más lo necesitan, y estos 
nuevos centros representan un paso 
fundamental, y no será ni mucho 
menos el único que demos en estos 
años”, ha afirmado el vicealcalde, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(Cs). “Atender a los mayores con la 
necesaria seguridad y prevención, así 
como dotar adecuadamente nuestros 
servicios de protección social son metas 
irrenunciables para una ciudad que, día 
a día, lucha por recobrar su normalidad, 
su esencia y un dinamismo que la ha 
convertido en una de las ciudades de 
mayor calidad de la Comunidad de 
Madrid”, concluye el alcalde, Narciso 
Romero (PSOE).

Gobierno y Sindicatos de acuerdo
Ya existe un Plan de Desescalada para sus trabajadores

El equipo de Gobierno y las cinco 
secciones sindicales han acordado 
de manera unánime aprobar el Plan 
de ‘Desescalada’ Municipal para que 
los trabajadores del Ayuntamiento 
se reincorporen gradualmente a sus 
puestos de trabajo tras la instauración 
del estado de alarma. 
La Delegación de Recursos Humanos y 
los representantes sindicales acordaron  
elaborar un documento basado sobre 
los principios de la salud, la prevención 
de trabajadores y usuarios y la prestación 
de los servicios públicos.
En palabras del concejal Ángel Buenache 
(Cs), “en esta fructífera e intensa reunión 
se presentó un documento base en el 
que la parte social del consistorio realizó 
numerosas aportaciones”, añadiendo 
que “dicho escrito tenía como objetivo el 
acometer los planes de reincorporación 
a la actividad presencial que han sido 
preparados por todos los servicios 
municipales”. El vicealcalde de la ciudad, 

Miguel Ángel Martín Perdiguero (Cs), ha 
explicado que “desde hace semanas ya 
se ha estado trabajando sin pausa en la 
reorganización de espacios para cumplir 
con las pautas de distanciamiento y 
también optimizar la ubicación de cada 
área”.
“Con todo este esfuerzo de coordinación 
se persigue que la Administración local 
contribuya con fuerza a esa recuperación 
de la normalidad en la que el ejecutivo 
municipal lleva trabajando desde hace 
ya muchas semanas”, concluye el 
alcalde, Narciso Romero (PSOE).

El Gobierno municipal de San Sebastián 
de los Reyes continúa impulsando 
medidas para facilitar el retorno a la 
normalidad de la vida económica y 
social en el municipio. Con este objetivo, 
el ejecutivo local ha aprobado una 
flexibilización y ampliación de plazos 
para el abono de los distintos tributos 

municipales de cobro periódico, así 
como la posibilidad de que los vecinos 
puedan acogerse a un pago fraccionado 
en tres fechas circunscritas al año 2020.
Desde la Delegación de Economía 
y Hacienda se informa de que la 
adhesión a este sistema especial de 
fraccionamiento, diseñado para facilitar 

la vida de los vecinos en este periodo 
especial, solo tendrá efectos relativos al 
año en curso, 2020. En el supuesto de 
que los interesados desearan acogerse 
a un sistema de pago fraccionado de 
impuestos de cara al año 2021, deberán 
hacerlo en la forma prevista en las 
Ordenanzas Fiscales del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento flexibiliza del pago de tributos
Se trata de facilitar la recuperación económica durante la pandemia de la COVID-19 
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  Brujuleando

El equipo senior A del C.F. ALALPARDO, 
asciende a primera regional y el equipo 
infantil A a la categoría preferente. El 
esfuerzo siempre tiene su recompensa 
y esta vez no podía ser diferente. 
Después de años luchando y siendo 
una piña, los jugadores del Club de 
Fútbol Alarpardo lo han conseguido 
por primera vez. Entre las felicitaciones 

caben destacar las del el ex-entrenador 
de la Selección Nacional de fútbol, 
VICENTE DEL BOSQUE,  quién felicitó 
y dijo, a través de video conferencia, 
"mi enhorabuena a todo el equipo, los 
seguidores y aficionados y ojalá el año 
que viene os pueda ver algún partido". 
La del jugador del Atlético de Madrid, 
KOKE, que pronunció "mis felicitaciones 
por el ascenso tan deseado y espero 
que todos estéis bien". Del periodista 
deportivo ROBERTO GÓMEZ, "para 
mí es una satisfacción, hacía años que 
lo veníamos rumiando y ya está en la 
categoría que se merece, es una labor 
del gran equipo, de sus aficionados, de 
todos los vecinos y del Ayuntamiento 
y su Alcalde". Y no podía faltar la 
felicitación del cantante DANI MARTÍN, 

quien dijo también por video conferencia, 
"es un orgullo para todos y espero que, 
cuando se pueda, lo celebréis como
 merecéis", al cantante todos los vecinos 
le tienen considerado como "uno de los 
nuestros". Desde La brújula del Norte, 
también os queremos felicitar y animaros 
para seguir el buen camino que habéis 
empezado. ENHORABUENA!!!.

El C.F. Alalpardo, en colaboración con el Ayuntamiento, 
recogieron alimentos no perecederos para CÁRITAS

El jueves 21 de mayo por la tarde fue-
ron muchos los vecinos que se acer-
caron al campo de fútbol para entregar 
alimentos no perecederos. La iniciativa 
de la recogida partió del Club de Fútbol 
Alalpardo. En ella participaron además 
el Ayuntamiento y numerosos volunta-
rios con mascarilla. Se llenó una fur-

goneta entera de alimentos que, a con-
tinuación se descargó en Cáritas.
Una vez más el municipio de Valdeol-
mos-Alalpardo volvió a demostrar su 
solidaridad. Hay que agradecer a to-
dos los vecinos por la generosidad y la 
gran solidaridad que han tenido con los 
más necesitados.

El C.F.Alalpardo asciende a Primera Regional 
 Fueron felicitados por VICENTE DEL BOSQUE, KOKE, ROBERTO GÓMEZ y DANI MARTÍN

El pasado 7 de mayo se constituyó la Comisión de trabajo 
de Bienestar Social y Accesibilidad Universal de la FEMP

El día 7 de mayo se constituyó la 
Comisión a través de videoconferencia. 
Una iniciativa de la FEMP (Federación 
Española de Municipios y Provincias) 
para impulsar políticas municipales 
basadas en el concepto de Accesibilidad 
Universal y Diseño para Todos, para 
facilitar que todas las personas puedan 
gozar de una vida independiente y 
disfrutar de los servicios, entornos y 

productos de su localidad. El trabajo 
de esta área es sensibilizar, informar y 
elaborar las herramientas útiles para 
el desarrollo de la acción del Gobierno 
Local para la construcción de la ciudad. 
La Comisión la forman 25 personas, 
entre ellas diputados y senadores de 
distintos partidos políticos. El Alcalde, 
Miguel Angel Medranda es vocal de 
dicha Comisión.

  DIBUJOS  DE  NIÑOS 
POR  EL CORONAVIRUS

El 18 de marzo se propuso 
desde el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo una 
actividad para amenizar 
el tiempo a los niños del 
municipio. Consistía en enviar 
dibujos, en pintar y expresar 
sus sentimientos sobre el 
enemigo invisible llamado 
Coronavirus. Mandaron por 
mail al Ayuntamiento más 
de 60 dibujos. Cuando sea 
posible, los dibujos serán 
expuestos en la Casa de la 
Cultura de Alalpardo además 
de premiar a los niños con 
una fiesta por su magnífico 
comportamiento quedándose 
en casa.

SUSPENSIÓN  DE LAS
FIESTAS PATRONALES 

La Corporación Municipal 
del Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo ha 
tomado, por unanimidad, 
la dolorosa decisión de 
suspender las Fiestas 
Patronales 2020 en las 
dos localidades: tanto la 
de Valdeolmos en Honor 
al Santísimo Cristo Atado 
a la Columna como la de 
Alalpardo en Honor a la 
Virgen del Rosario. Todos 
los grupos coinciden en 
proteger la salud de todos 
los vecinos de Valdeolmos 
y Alalpardo ante la amenaza 
que supone el COVID-19. Ya 
empiezan a trabajar para que 
las próximas fiestas sean las 
mejores.

El Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, Miguel Ángel Medranda, es vocal de la Comisión

Por el momento se han realizado tres 
desinfecciones en el Municipio. La 
primera la realizaron los agricultores 
Ángel y Luis Alberto, que fumigaron las 
calles con sus tractores, con los que el 
Ayuntamiento quedó muy agradecido.
Además, el Equipo de Mantenimiento 

del Ayuntamiento ha realizado dos de-
sinfecciones más: mobiliario urbano, 
columpios, marquesinas, fuentes, y la 
entrada a la Farmacia y a los Consulto-
rios Médicos. Así mismo se han practi-
cado trabajos de desbroce en parcelas 
dotacionales en diferentes  sitios.

DESINFECCIÓN DE LAS 
CALLES, MOBILIARIO 

URBANO, Y OTRAS 
DEPENDENCIAS PÚBLICAS 
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      COMUNIDAD

      BARAJAS

El Ayuntamiento ha dado luz verde a la circunvalación 
del casco histórico de Barajas por la calle Ayerbe

Con un presupuesto de 2,4 millones, serán ejecutados por el Área de Obras y Equipamientos

El Ayuntamiento de Madrid ha dado 
luz verde a la primera fase del proyecto 
de construcción de la circunvalación 
del casco histórico de Barajas por la 
calle Ayerbe. Así lo ha anunciado la 
portavoz municipal, Inmaculada Sanz, 
tras la reunión semanal de la Junta de 
Gobierno. El nuevo vial, ampliamente 
demandado por los vecinos de la zona, 
será ejecutado por el Área de Obras 
y Equipamientos. El presupuesto 
es de 2,4 millones de euros y los 

trabajos durarán ocho meses. Este 
proyecto contempla el primer tramo 
de la circunvalación que unirá las 
calles Gonzalo de Céspedes y Fraguas 
mediante la prolongación de la actual 
calle Ayerbe, con un desarrollo de 463 
metros. Asimismo, la urbanización 
de este tramo facilitará el acceso a la 
pasarela peatonal  sobre la avenida de 
la Hispanidad (M-14), que conecta el 
distrito de Barajas con la terminal 3 del 
aeropuerto.

La Concejala del distrito de Barajas, 
Sofía Miranda,  ha comprobado 
personalmente in situ los desperfectos 
provocados por las tormentas acaecidas 
en el pasado mes de mayo en el barrio 
Aeropuerto, comprobando los posibles 
destrozos que ha causado en diferentes 
construcciones, aceras, instalaciones 
o mobiliario urbano. Después de la 
comprobación, la Concejala dijo que la 
Junta Municipal de Barajas trabaja para 
ofrecer soluciones a los vecinos.

LA CONCEJALA 
COMPRUEBA IN SITU 
LOS DESPERFECTOS 

TRAS LAS TORMENTAS

La medida es provisional y se aplicará 
durante la Fase 1 y 2 de la desescalada, 
estando subordinada a los permisos de los 
ayuntamientos, pretendiendo el Ejecutivo 
regional contribuir a la recuperación 
progresiva de la actividad económica de la 
región. Se trata de bares de copas con y 
sin música en directo; tabernas y bodegas; 
chocolaterías; heladerías; salones de té; 
bares y restaurantes de hoteles; salones 
de banquetes y café-espectáculo. 
También están afectadas las salas de 
fiestas; discotecas; salas de baile; teatros 
con servicio de bar; salas de creación 
y experimentación teatral con licencia 
de bar; pabellones de Congresos con 
servicio y licencia de bar y restauración; 
parques de atracciones, ferias, casetas 
de feria y parques acuáticos con bar.

 LOS LOCALES DEL
SECTOR DEL OCIO Y EL 
ESPECTÁCULO PODRÁN 

INSTALAR TERRAZAS

Madrid quiere ser destino turístico con protocolo COVID-19

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se ha 
reunido con el secretario general de 
la Organización Mundial del Turismo 

(OMT), Zurab Pololikashvili, para 
estudiar los pasos a seguir con el 
fin de convertir a Madrid en uno de 
los primeros destinos turísticos del 
mundo con un protocolo específico de 
COVID-19, que ofrezca las garantías 
de seguridad tanto a los visitantes a 
la región como a los ciudadanos que 
residen en ella. “Estamos estudiando 
medidas para convertir Madrid en uno 
de los primeros destinos turísticos con 
protocolo COVID-19”, ha indicado 
la presidenta tras el encuentro en la 

Real Casa de Correos, en el que ha 
participado también la consejera de 
Cultura y Turismo, Marta Rivera de 
la Cruz. En este sentido, Díaz Ayuso 
considera que al sector del turismo 
clave en la recuperación de nuestra 
economía tras la pandemia y necesario 
para “mejorar la imagen de Madrid”. 
El objetivo es trasladar las medidas 
alternativas al presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, al que también la 
Comunidad quiere plantear la puesta 
en marcha de un pasaporte sanitario.

Isabel Díaz Ayuso se reunió con la Organización Mundial de Turismo (OMT) para conseguirlo

Plan de deducciones fiscales para inversión turística y consumo

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
planteado al presidente de Gobierno, 
Pedro Sánchez, que ponga en marcha 
un plan de deducciones fiscales para 

impulsar el turismo nacional y consumo 
de servicios turísticos. 

Rebaja fiscal en el 
impuesto de sociedades
Por un lado, la propuesta de Díaz 
Ayuso contempla una rebaja fiscal 
en el impuesto de sociedades para 
las inversiones que se hicieran por 
parte del sector privado en reformas 
y renovaciones; y por otro, beneficios 
fiscales vía IRPF para las personas 
físicas por el consumo de servicios 

turísticos dentro del territorio español.  
De esta forma lo ha trasladado la 
presidenta madrileña en la duodécima 
videoconferencia de presidentes 
autonómicos celebrada este domingo 
desde que comenzara la crisis del 
COVID.19, donde ha insistido en 
reclamar un protocolo claro en el 
Aeropuerto de Madrid-Barajas Adolfo 
Suárez, de cara al control de llegada 
de los turistas procedentes de otros 
países, como Reino Unido, donde las 
medidas de confinamiento han sido 
más relajadas. 

Un total de 97.470 metros cuadrados 
de pavimento ubicados en 23 calles del 
distrito de Barajas se asfaltarán dentro 
del marco de la Operación Asfalto 2020 
que va a llevar a cabo el Área de Obras 
y Equipamientos del Ayuntamiento de 
Madrid. Este año 2020, la operación 
asfalto va a triplicar el número de calles 

en el distrito, ya que pasa de las siete 
calles asfaltadas en el pasado año 
2019 a las 23 que serán arregladas y 
renovadas durante esta campaña de 
asfalto 2020. Durante esta campaña 
se va a contratar a muchos operarios 
especializados que además en estos 
momentos lo van a necesitar.

LA OPERACIÓN 
ASFALTO RENOVARÁ 

23 CALLES EN EL 
DISTRITO DE BARAJAS



Junio 2020 11      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD

El Ayuntamiento ha dado luz verde a la circunvalación 
del casco histórico de Barajas por la calle Ayerbe



12 Junio 2020       www.labrujuladelnorte.com FUENCARRAL-EL PARDO / HORTALEZA

Compromiso Social de DCN ha seguido, 
durante el confinamiento, en contacto con 
vecinos, asociaciones, comerciantes y 
otros colectivos para compartir iniciativas 
y continuar trabajando juntos por el 
futuro del norte de Madrid. Las reuniones 
online muestran la gran involucración 
de los vecinos con Madrid Nuevo Norte 
y la importancia que el desarrollo de 
actividades en torno al mismo tiene para 
los barrios colindantes con el proyecto.

COMPROMISO 
SOCIAL DCN SIGUIÓ 

TRABAJANDO ON LINE 
CON LOS VECINOS 

      FUENCARRAL -  EL PARDO

      HORTALEZA

Éxito de la campaña “1 kilo de vidrio x 1 kilo de alimentos” 

Fuencarral-El Pardo se une a la 
iniciativa. Los contenedores solidarios 
están ubicados en:
- Avenida del Monasterio de Silos 

(Metro Montecarmelo) 
- Calle Ginzo de Limia con Avda. 
Monforte de Lemos
La campaña es del Ayuntamiento de 
Madrid y Ecovidrio, que han puesto 
en marcha desde el 25 de mayo hasta 
el 8 de junio una campaña solidaria 
a beneficio del Banco de Alimentos 
para ayudar a los más necesitados y 
promover el reciclaje de envases de 
vidrio entre los ciudadanos, además de 
transformar en comida el vidrio recogido 
en los contenedores habilitados.

La iniciativa anima a todos los 
ciudadanos de la ciudad a depositar la 
mayor cantidad posible de envases de 
vidrio en los contenedores habilitados 
con la imagen de campaña. Por cada 
kilo de residuos de vidrio que se 
deposite, Ecovidrio donará un kilo de 
comestibles al Banco de Alimentos. 
El delegado de Medio Ambiente y 
Movilidad, Borja Carabante y el concejal 
del distrito de Latina, Alberto Serrano, 
han depositado vidrio en uno de los 
contenedores.

El objetivo de la campaña es ayudar a las personas desfavorecidas 

El Área de Medio Ambiente y 
Movilidad, que dirige Borja Carabante, 
ha comenzado los trabajos para 
la reposición de 2.300 árboles en 
alcorques vacíos de cuatro distritos 
de la capital: Ciudad Lineal, Hortaleza, 
San Blas- Canillejas y Barajas. Con esta 
plantación extraordinaria se repondrán, 
siempre que cumplan las condiciones de 
viabilidad, todos los árboles que fueron 
retirados por defectos estructurales y 
suponían riesgo. La mayor parte de los 

ejemplares se plantarán en alcorques 
viarios, aunque también hay unidades 
para alcorques corridos, terrizos y zonas 
ajardinadas. Todos los alcorques que 
cumplan las condiciones de viabilidad 
tendrán su árbol y se pretende ampliar 
el abanico de especies para fomentar 
la biodiversidad, siempre adecuándose 
a las particularidades de cada entorno. 
En la plantación se aplicarán las 
técnicas más avanzadas con el fin de 
asegurar una plantación de calidad.

Han comenzado los trabajos de plantación de árboles en el distrito de Hortaleza
Con esta plantación se restituyen ejemplares que fueron retirados por defectos estructurales

En marcha la operación asfalto 2020
El Ayuntamiento de Madrid y ha puesto 
en marcha la operación asfalto 2020. 
En dicha operación se va a contar con 
una inversión de 51 millones de euros 
y se va a participar en la renovación 
de pavimento de 659 calles en los 
21 distritos, más que la suma de los 

últimos 3 años y se actuará sobre 3,3 
millones m2. Además esta campaña 
supondrá un buen revulsivo para el 
empleo justo cuando más se necesita, 
ya que generará más de 1.600 puestos 
de trabajo. En el distrito de Fuencarral-
El Pardo se actuará en 27 calles.

El alcalde de Madrid, José Luis 
Martínez-Almeida, ha anunciado en 
el mes de mayo que el Ayuntamiento 
mejorará las ayudas al alquiler fijadas 
por el Gobierno central para las familias 
perjudicadas económicamente por el 
coronavirus, lo que permitirá beneficiar 

a unos 2.000 inquilinos de la Empresa 
Municipal de la Vivienda y Suelo 
(EMVS). El regidor ha presentado estas 
ayudas después de visitar en el distrito 
de Carabanchel, junto al concejal 
de Vivienda, Álvaro González, y el 
consejero delegado de la EMVS, Diego 
Lozano, una de las 19 promociones que 
la empresa pública está construyendo 
en la actualidad: 14 están en obras y 
cinco ya terminadas que se encuentran 
a punto de entregarlas. Las ayudas 
presentadas por el alcalde de Madrid 
han sido refrendadas previamente por 
el Consejo de Administración de la 
EMVS y han recibido el apoyo de todos 
los grupos municipales presentes. 

Este plan había quedado en suspenso 
por la crisis sanitaria de la COVID-19. 
Pero ya ha arrancado en en el distrito 
de Hortaleza y prácticamente en todos 
los distritos y ocasionará afecciones 
menores en la circulación. Durante la 
campaña se acondicionarán 40.000 
árboles, actuando sobre ramas secas 
o afectadas por enfermedades, 
ejemplares que rozan edificios o 
marquesinas y ramas que obstaculizan 
el tránsito peatonal o dificultan la 
visibilidad de señales de tráfico. Estos 
servicios, dependientes del Área de 
Medio Ambiente y Movilidad que dirige 
Borja Carabante, están activos durante 
todo el año. En invierno podan árboles 

y arbustos y anualmente desarrollan el 
Plan de Arboricultura que resuelve las 
situaciones detectadas por agentes 
medioambientales, personal municipal 
o de concesionarias y las incidencias 
de avisos y peticiones de vecinos, 
juntas municipales y policía.

Mejoras de las ayudas para el alquiler Plan de Arboricultura 2019-2020
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número nos vamos a ocu-
par de María Francisca Águeda 
Araceli Asunción Carolina Mag-
dalena Rafael de la Santísima 
Trinidad Zambrano, por suerte, 
conocida más simplemente como 
María Zambrano, célebre escritora 
y filósofa española del siglo XX. 
Mantuvo amistad con muchos de 
los más grandes literatos de su 
época, como Antonio Machado 
durante su estancia en Segovia, o a 
Octavio Paz en el exilio, o a Ortega 
y Gasset en Madrid, de hecho, fue 
alumno suyo de Filosofía. 
Con apenas trece años, vivió un 
amor prohibido: una relación inces-
tuosa con su primo, Miguel Pizarro, 
entre 1917 y 1921. Cuando se des-
veló lo que estaba ocurriendo, su 
familia se espantó hasta tal punto 

que decidió ponerle fin al romance: 
se encargaron de separar a la 
pareja enviándolo a él a Osaka, en 
Japón, para que ejerciera como 
profesor de español en la universi-
dad.
Puesto que fue una acérrima de-
fensora de la II República, se vio 
obligada a exiliarse a finales de la 
guerra civil; pasaría casi medio siglo 
en el destierro, en ciudades como 
París, Roma, La Habana, México 
DF o Nueva York, hasta que final-
mente regresó a España en 1984. 
A pesar de que tuvo que viajar 
constantemente de un país a otro, 
como tantos españoles en aque-
llos años, ella siempre mantuvo una 
de sus pasiones: los gatos. 
Efectivamente, María Zambrano 
llegó a tener, durante su estancia en 

Roma junto a su hermana Araceli, 
la friolera de setenta gatos. De este 
modo, superó a Ernest Heming-
way, otro icono de la posesión ma-
siva de felinos, que había dejado el 
récord en cincuenta y siete.
La española tuvo gatos de todas 
las razas y de todos los colores, 
y se sabía de memoria todos sus 
nombres (Rita, Tigra, Blanquita, 
Lucía, Pelusa, entre otros).
Su devoción por los gatos se de-
bía a que encontraba en ellos un 
simbolismo especial: eran animales 
solitarios pero capaces de dar 
cariño, independientes pero hasta 
cierto punto sociables; encontraba 
en ellos un ejemplo de libertad y de 
elegancia de espíritu. 
Aunque los gatos salgan de casa y 
deambulen por las calles y los teja-

dos, siem-
pre acaban 
volviendo al 
hogar: igual 
que miles 
de exiliados 
como María 
Zambrano. 
El compor-
t a m i e n t o 
del gato era, 
para ella, un 
resumen de su propio destino. En 
1964, recibió quejas de numerosos 
vecinos que, sin duda, no sentían 
mucho fervor por los felinos, de 
modo que se vio obligada a aban-
donar Roma y marcharse a Suiza; 
por supuesto, se llevó consigo a 
sus gatos.

   “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

Esbozo histórico sobre 
Música Clásica (IV)

Estimado musiquero, le expreso mi 
ferviente deseo de que se encuentre 
leyendo este resumen tranquilamente, 
atravesando y superando con aguante, 
bienestar y ánimo el grave momento 
histórico que tanto nos ha afectado. 
Que la música nos ayude en ello, sean 
obras de los periodos que hemos 
repasado en artículos anteriores o de 
los que revisamos en éste relativos al 
Romanticismo e Impresionismo o del 
siguiente mes, que dedicaré al periodo 
Contemporáneo y será el epílogo de mi 

compendio histórico. Para experimentar 
emociones que nos permitan adquirir 
más energía afectiva y así acrecentar el 
coraje personal ante las dificultades, le 
invito a escuchar y recordar el redoble 
inicial y el resto de la obertura “La gazza 
ladra” -La urraca ladrona- de Rossini. 
Una sugerencia: por favor interrumpa la 
lectura mientras la oye. 
Prosiga a continuación,para contrastar, 
con la famosa ‘Serenata’ de Schubert, 
el Nocturno Op. 9, nº 2 de Chopin o el 
fragmento ‘Danza del Hada de Azúcar’ 
de ‘El Cascanueces’ de Tchaikovski, 
obras también del abundante y exquisito 
periodo romántico.
Efectivamente es copiosa en cantidad, 
variedad y calidad esta etapa de la Música 
Clásica. Si nos adentramos aún más en 
los contrastes nos encontramos con el 
salto al Impresionismo, periodo en el que 
las melodías se expresan de manera aún 
más dispersa o difuminada; por ejemplo 
lo apreciamos en las ‘Gymnopédies’ de 
Erik Satie, en ’Arabesque’ de Claude 
Debussy, etc.

Romanticismo
En este periodo, de algo más de un 
siglo (1820/1930), los compositores 
desarrollaron las formas que ya se 
apuntaron en el Clasicismo, de tal modo 

que continuaron ampliando el número 
de instrumentos, se descartaron las 
limitaciones de tiempo y de movimientos 
de las obras -las hay con más de cuatro 
o también surgen obras breves, más 
cómodas para su recuerdo como el 
Nocturno, la Balada, el Impromtu, el 
Estudio-. 
El período romántico ha sido el de mayor 
divulgación y aceptación en el mundo 
entero. Brotaron infinidad de obras tanto 
orquestales como las acompañadas 
de corales. También es significativa 
la tendencia de los compositores a 
incorporar raíces y músicas populares 
de sus respectivos países, fortaleciendo 
el sentido nacionalista de sus 
composiciones.
Es de destacar la importancia de 
Beethoven cuyo decisivo legado musical 
abarca el ya comentado Clasicismo y se 
adentra en el Romanticismo. 
Además de los ya mencionados, 
aparecen otros grandes compositores 
que cito a continuación --algunos en la 
frontera impresionista- para que, de vez 
en cuando, escuche algunas de sus crea-
ciones maestras: Paganini, Von Suppé, 
Arriaga, Berlioz, Mendelssohn, Von Weber, 
Donizetti, Liszt, Schumann, Wagner, 
Verdi, Smetana, Delibes, J. Strauss, 
Brahms, Grieg, Ofenbach, Dvorak, 

Tárrega, R. Korsakov, Leoncavallo, Bizet, 
Bruch, Massenet, Puccini, Mussorgski, 
R. Strauss, Bruckner, Glazunov, Scriabin, 
Rachmaninov, Khachaturian, Britten, …

Impresionismo
El estilo impresionista dimana del modo 
romántico, pero elabora las melodías 
de forma más disgregada, modificando 
pautas, presentando modelos más 
creativos en la forma, a veces insinuando 
las melodías, modificando intensidades 
de los sonidos o cambiando el tempo y 
el número de instrumentos orquestales. 
La música impresionista (anoto algunas 
obras junto a sus autores) tuvo su origen 
en Francia y esta escuela la representan 
sus oriundos Maurice Ravel -‘La Valse’, 
‘Bolero’; Gabriel Fauré, ‘Pavana’, 
que está entre el romanticismo y el 
modernismo impresionista; Paul Dukas 
-‘El aprendiz de brujo-; y los mencionados 
Satie y Debussy, como gran reflejo de 
esta época a la que se sumaron los 
españoles Albéniz -‘Suite Iberia’-; Falla 
-‘El sombrero de tres picos’; Turina 
-‘Danzas fantásticas’-, el italiano Ottorino 
Respighi, entre otros.

María  Zambrano
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

"La paciencia es la compañera 
de la sabiduría”  (San Agustín)

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

LEYENDO NO SE OLVIDA, 
PERO ALIVIA

En este confinamiento
que llevamos desde marzo,
leer puede ser refugio
para poder aliviarnos.

Abril siempre es el mes del libro; 
pero el libro, todo el año, 
anda esperando lectores 
como espera el agua mayo

Las historias, los poemas, 
nos sirven para olvidarnos
no ya del virus maléfico
ni de sus grandes estragos

Pero sí para que alivien 
este temor, tan humano,
pues  mientras vamos leyendo
del miedo nos olvidamos.

Del miedo, solo del miedo,  
que de todos se ha adueñado,
no de los que andan enfermos 
ni de los que ya han marchado.

Pues cómo olvidarnos de ellos, 
tantos como se ha llevado
sin un adiós tan siquiera
sin ni siquiera un abrazo

Mitiga un libro, sin duda, 
este dolor que llevamos
por un virus que ha venido  
expandido como el rayo.

Alivia por un momento 
leer, un poema, claro
pero el dolor de la muerte
es imposible olvidarlo

Ni olvidar que los que luchan, 
por cuidarnos, por salvarnos,
han defendido la vida
sin pensar en  los contagios

Marzo y abril: meses crueles
y también el mes de mayo
a pesar de la apertura,
no sin riesgo, que ha llegado.

Seamos agradecidos
con los que han trabajado
para que todos en casa
estuviéramos a salvo…

Que no se rompan las reglas 
que la mayoría guarda
esa es la mejor manera
de dar a todos las gracias.

De modo que ya que estamos
en fase de ir avanzando,
de salir más, de hacer vida
no normal, pero algo es algo…

abracemos la esperanza 
de lograr que esta pandemia
se aleje de nuestras vidas
leamos mientras termina

que vamos por buen camino,
con lentitud mas, seguros
no por correr demasiado
se alcanza antes el futuro

Vayamos pues, precavidos , 
buscando alivio y leyendo,
que fase  a paso saldremos
de este horror que padecemos 

Hoy veintisiete de mayo, 
con la luna en fase nueva,
soñemos que venceremos
esta terrible pandemia.

Soñar es bueno y se llega
leyendo y con  esperanza, 
a liberarse de miedos
para ganar en confianza.

Yo cada día he leído 
un poema por tratar
de aliviar a los amigos
que lo han querido escuchar.

Y en estos versos del pueblo 
que son sencillas cuartetas
escribo y digo que sueño
con que acabe esta pandemia.

Y cuando leáis LaBrújula 
en este junio que llega,
veréis  que ya toma forma
el sueño de Juglaresca.

Parece que la paciencia se está 
convirtiendo en un arte perdido. Y 
sin embargo, la mayoría de las cosas 
que vale la pena tener tardan tiempo 
en conseguirse. Es decir, requieren 
sosiego… y paciencia. 
En este mundo donde todo cada vez 
va más rápido y cada cosa es más 
urgente, la paciencia se asemeja, me 
temo, a una vieja reliquia propia de otra 
época “menos evolucionada” y bastante 
menos cool. Hoy se quiere todo para 
ya, para ayer mejor que para hoy, y ello 
conduce inevitablemente a la frustración 
cuando la vida, que no entiende de 
nuestras premuras, nos entrega lo 
que pretendemos no cuando nosotros 
queremos, sino cuando ella juzga e 
interpreta que debemos tenerlo.
Entendamos que vivir con impaciencia 

es recorrer el camino a toda pastilla 
hurtándonos la belleza del paisaje, 
incapaces de apreciar a tal velocidad. 
Y todo en el afán por llegar a una meta 
que pronto quedará relegada para poner 
rumbo a la siguiente. La prisa desbocada 
nos priva de gozar de la construcción 
lenta, pero solida de nuestros empeños, 
sean los que sean y observar cómo 
florecen y cristalizan cuando alcanzan su 
punto de maduración preciso. 
No soy capaz de imaginar a un gran artista 
impaciente por acabar su obra. Más bien 
al contrario: paciente para definirla hasta 
en su más mínimo detalle y puliendo cada 
arista para otorgarle la belleza que la obra 
lleva dentro. Velázquez, por ejemplo, tardó 
cinco años en pintar Las Meninas. Otros 
cinco años empleó Miguel Ángel en pintar 
la Capilla Sixtina. Y Cervantes llevaba 
¡veinte años! sin publicar cuando escribió 
El Quijote y seguro que aprovechó todo 
ese tiempo para ir tejiendo la estructura 
de la novela y definir el carácter del 
personaje en su mente. ¿Te imaginas a 
cualquiera de estos genios carcomidos 
por la impaciencia y deseando terminar 
“cuanto antes” su obra para librarse de 
ella y empezar algo más? ¿A qué no? 
Si bien las grandes ideas y los grandes 
hechos de la historia a menudo salieron a 
la luz en ráfagas repentinas de inspiración, 
a continuación la paciencia los preparó 
para el mundo.

«El helecho y el bambú»
Aquel día Kishiro, decidió darse por 
vencido. Renunció a su trabajo, a su 
relación, a su vida. Y se dirigió hacia el 

bosque para hablar con un anciano que 
decían que era muy sabio.
-Querido maestro: ¿Podría darme usted 
una buena razón para no abandonar?, le 
preguntó.
-Mira a tu alrededor, respondió él, ¿ves el 
helecho y el bambú?
-Sí, contestó Kishiro.
-Te contaré algo. Cuando sembré las 
semillas del helecho y el bambú las cuidé 
muy bien. El helecho rápidamente creció. 
Su verde brillante cubría todo el suelo. 
Pero nada brotó de la semilla de bambú. 
Y sin embargo no renuncié al bambú.
-En el segundo año el helecho creció 
más brillante y más abundante aún. Y, 
nuevamente, nada creció de la semilla 
de bambú. Pero no renuncié al bambú.
-En el tercer año, aún nada brotó de la 
semilla de bambú. Pero no renuncié al 
bambú.
-En el cuarto año, nuevamente, nada 
nació de la semilla de bambú. Pero no 
renuncié al bambú.
-En el quinto año un pequeño brote 
de bambú se asomó en la tierra. 
En comparación con el helecho era 
aparentemente frágil, muy pequeño e 
insignificante. Nada espectacular.
-¡El sexto año, el bambú creció más 
de veinte metros de altura! Se había 
pasado cinco años echando raíces que 
lo sostuvieran. Aquellas raíces lo hicieron 
fuerte y le dieron lo que necesitaba para 
sobrevivir.
¿Eres capaz de comprender con la 
forma en cómo el bambú se comporta, 
que todo este tiempo que has estado 
luchando, realmente estuviste echando 
raíces?, le dijo el anciano y continuó. 

El bambú tiene un propósito diferente 
al del helecho y su manera de crecer 
es, por tanto, muy diferente. Nunca te 
arrepientas ni de un solo día de tu vida 
ni tampoco creas que cualquiera de 
tus luchas fue vana o que tus esfuerzos 
hayan sido inútiles. Y si no consigues 
lo que anhelas todavía, no desesperes, 
quizá, como el bambú, solo estás 
echando raíces para poder soportar el 
peso de tus logros más adelante. 
Sí amigos, en esta vida a veces -por 
no decir muchas veces-, toca esperar. 
Puede ser en la cola del supermercado, 
en un atasco o en la sala de espera de una 
consulta. A lo largo del día hay muchas 
oportunidades para ejercitar la paciencia 
y no estaría de más que cada vez que 
nos topemos con una situación en la 
que debamos ser pacientes, la tomemos 
como una especie de entrenamiento. 
Sin sulfurarnos, por supuesto, y sin dar 
rienda suelta a nuestra ira o a nuestra 
decepción como hacemos, por cierto, 
en tantas ocasiones.
En fin. Paciencia para llegar hasta donde 
hemos soñado y no desesperando en el 
intento si el viaje se alarga. Paciencia para 
comprender que lo que pretendemos no 
llega siempre, o más bien no llega nunca, 
en el momento exacto en el que hemos 
calculado. En la naturaleza, y tengamos 
esto muy presente, nada se hace 
apresuradamente y valga la historia que 
te he contado del bambú como buen 
ejemplo. 

En Twiter @ignacionovo
En Instagram @frasesparacambiar
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